



**Heidelberg.
Aber sicher!**

Heidelberger Präventionspreis 2012

„Heidelberg macht Mut!“

Der Heidelberger Präventionspreis, ausgeschrieben vom Verein Sicherer Heidelberg e.V., steht unter dem Motto „Heidelberg macht Mut!“ und befasst sich im Jahr 2012 mit dem Thema Vorbeugung von Jugendgewalt.

Jugendliche brauchen Grenzen. Dabei ist es eine normale Entwicklung, dass diese Grenzen auch einmal ausgetestet und übertreten werden.

Dass junge Menschen dabei allerdings öfter als andere Altersgruppen ihre Probleme mit Gewalt lösen wollen, ist ein gesellschaftliches Problem, das Anlass zur Sorge bereitet. So waren im Jahr 2011 fast die Hälfte aller Tatverdächtigen von gefährlichen Körperverletzungen in Heidelberg junge Menschen im Alter von 16-21 Jahren.

Die Gründe hierfür sind vielschichtig. Sie liegen vielmals im sozialen Umfeld, in der Suche nach Selbstbestätigung, in mangelnder Integration, in Bildungsdefiziten und damit einhergehenden Zukunftsängsten. Pauschale Erklärungsversuche greifen in jedem Fall zu kurz. Ein Risikofaktor ist jedoch allgemein erkannt: enthemmendes Verhalten durch übermäßigen Genuss von Alkohol. Er ist nach wie vor der Verhaltenskatalysator, der die Hemmschwelle zur Anwendung von Gewalt herabsetzt.

Der Heidelberger Präventionspreis 2012 möchte Projekte auszeichnen, die sich mit der Vorbeugung von Jugendgewalt befassen. Besonders honoriert werden Einsendungen, die sich mit positiven und motivierenden Aspekten auseinandersetzen, um die Vermittlung von Werten an junge Menschen zu unterstützen.

Die Ausschreibung richtet sich an alle, die sich mit Kinder- und Jugendarbeit befassen, insbesondere an Schulen und Jugendeinrichtungen, an alle Träger von öffentlich bis ehrenamtlich so wie an alle, die sich in diesem Kontext gesellschaftlich engagieren. Sie bewerben sich z.B. mit Projekten, Aktionen, Internetauftritten, Ausstellungen, Theaterstücken, Plakataktionen, Filmspots, u.v.m.

Der Heidelberger Präventionspreis ist dotiert mit 1000 Euro (1. Preis), 500 Euro (2. Preis) und 250 Euro (3. Preis).

Als Voraussetzung für eine Teilnahme gilt, dass es sich bei der Bewerbung um ein aktuelles Heidelberger Projekt / eine aktuelle Heidelberger Initiative handeln sollte.

Für eine erfolgreiche Teilnahme bittet Sicheres Heidelberg e.V. um eine schriftliche Bewerbung, die folgendes beinhalten sollte:

- Wer bewirbt sich?
- Wie ist das Projekt beschrieben?
- Welche Ziele sollen erreicht werden?
- Wie ist ein/e Ansprechpartner/in zu erreichen?

Die Platzierung wird von einer Jury festgelegt. Die Jury besteht aus Vertretern des Vereins Sicheres Heidelberg e.V. und neutralen Personen.

Die Preisverleihung, zu der alle Bewerber eingeladen werden, findet voraussichtlich im Dezember 2012 statt. Nichtplatzierte Projekte erhalten eine Anerkennung.

Bewerbung

Die Bewerbung ist schriftlich (email wäre wünschenswert) einzureichen an:

Sicheres Heidelberg e.V.

Römerstraße 2-4

69115 Heidelberg

info@sicherheit.de

Kennwort: Heidelberger Präventionspreis 2012

Mit der Bewerbung erklären sich die Teilnehmer mit einer Veröffentlichung in den Medien einverstanden.

Einsendeschluss ist der 2. November 2012.

Für Fragen steht Ihnen die Geschäftsstelle des Vereins unter info@sicherheit.de und Tel. 06221/618161 zur Verfügung.

Sicheres Heidelberg e.V. freut sich über zahlreiche Bewerbungen.